

平成28年12月6日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長様

代表者 伊藤 護國 印
班員 赤塚 幸一郎 印
〃 山口 桂子 印
〃 松田 光也 印
〃 武田 正二 印
〃 渡辺 博司 印

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年11月10日（木）19時00分～20時30分	
2 会 場	成生公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	25名（内1名女性）	
5 報 告 内 容	6月・9月定例会議会報告会・意見交換会	
6 意見交換の内容 議会・議員への 意見、提言、要望等	出された意見等	当日の回答
	市民 自治組織（町内会）と行政との関わり方の見直し時期に来ているのではないか。また、地域振興（文化・スポーツ）は市長部局、地域づくりの活動（公民館活動）は教育委員会と、所管の行政間でキャッチボールをしているようでわかりづらい。議会でも検討しなければならないのではないか。一般質問した赤塚議員に伺いたい。（1）	議員 どの町内会も高齢化が進み、なかなか区長等の役員になる人もいない状態である。また、老人会・婦人会・青壮年会などが衰退してきている。地域振興が天童市の振興に結び付くという観点でもこれまで取り組んできた。公民館の在り方も、他市を参考に検討しなければならないのではないかと考えている。今後も自治組織と行政の協働を提案していく。

	<p>市民 スポーツ振興という観点で、渡辺議員に伺いたい。(2)</p>	<p>渡辺議員 スポーツは人間形成・人との関わり方にも大きく影響するものであり、大いに活動に関わっていきたい。市では楽天・モンテ・バスケットのプロを応援している。私もスポーツ少年団活動を通してスポーツ振興に協力していきたい。</p>
	<p>市民 毎年、自主防災会で要支援者の名簿を作成しているが、高齢化が深刻で支援者を探すのが困難になっている。市ではどのように考えているのか、国からの押し付けでやっているだけではないのか。形ばかりではないのか。(3)</p>	<p>議員 確かに、高齢化により多くの町内で、要支援者の支援者への依頼が難しくなってきている。執行部に対して地域の実情を調査する等、体制づくりをしていくよう提言していく。</p>
	<p>市民 高齢化に伴い、災害時避難するとき多くの人が車イスを使いたいと言っている。しかし、町内には車イス1台、リヤカー2台が現状である。市ではどのように考えているのか。(4)</p>	<p>議員 そのような課題も含め、できる限り対処していくよう、今後執行部と話を進めていきたい。</p>
	<p>市民 防災の話をする時、市ではいつも各論だけで、川などが氾濫する時、どこから知らせが来るのか、嘱託員は何をしたら良いのかなど、具体的なことが分からぬ。地震・川の氾濫・火災時の対応マニュアル等を作って指導してもらいたい。(5)</p>	<p>議員 各町内での防災対応はまちまちである。重要な課題であり、自主防災会連合会を活用しながら、色んな意見を採り入れ、市と連携して取り組んでいきたい。</p>
	<p>市民 先日、町内の清掃活動を行った。</p>	<p>議員 執行部に伝え回答します。</p>

	<p>市では出たごみは地域で処理して下さいということであるが、清掃時道路から出た砂利とか土を以前は畑に埋めたりしていたが、町なかでは、それもできない。市で対応はできないものか。</p> <p>(6)</p>	
	<p>市民</p> <p>6月定例議会の一般質問で介護関係の質問があり、市長も模範的な答弁をしていたが、介護保険制度はうまく機能していないと思う。社会福祉協議会として機能していくためには、老人会・婦人会・青壮年会などの組織づくりを強化してもらいたい。また、文化活動も積極的に支援してもらいたい。</p> <p>(7)</p>	<p>議員</p> <p>課題は承知していますので、執行部に伝えておきます。</p>
	<p>市民</p> <p>議会だよりは読まれていないと思う。議会だよりの一般質問の内容（質問した背景など）をもっと詳しく掲載してもらいたい。</p> <p>(8)</p>	<p>議員</p> <p>字数制限もあって難しいが、読み手に伝わるように、もう少し工夫をするように考えます。</p>
	<p>市民</p> <p>今、様々な議会で問題になっている政務活動費。天童市議会での使われ方はしっかりとされているのか。</p> <p>(9)</p>	<p>議員</p> <p>天童市議会において政務活動費は、一人月13,000円となっており、各個人ではなく会派に支給される。会派全体で収支をし、毎年議会だよりで公表しており、使用して残った金額は市に返している。また、ホームページで公開する予定である。</p>

	<p>市民</p> <p>国は介護に係る費用を削減する方向であり、問題である。是非、天童市議会として削減反対の意見書を国に提出していただきたい。(10)</p>	<p>議員</p> <p>議会全体として、どうのこうのとは仕組み上、ここで言えることではない。議会でどなたかの議員の提案を期待するしかない。</p>
所感	<ul style="list-style-type: none"> ○昼の時間帯の開催要望があり、検討したいとの返答をした。 ○建設的な意見・要望が出され良かった。 ○女性1名の参加であり、もう少し女性参加を期待したい。 	